



## El papel de los servicios medioambientales en la transición ecológica europea



Autor : Antoine Frérot

Seguir con el desarrollo económico de Europa respetando su medio ambiente supone que ésta se adentre en una transición ecológica virtuosa, susceptible de ofrecer respuestas a la rarefacción de los recursos, a la mayor complejidad de las contaminaciones y a los desafíos de los nuevos modos de vida urbanos.

[Leer más](#)

### Sumario

**Elecciones** : Alemania - Noruega **Crisis financiera** : Chipre - Estonia - Grecia - Francia - Irlanda - Polonia - Portugal - Reino Unido **Comisión** : Telecomunicaciones - Estado/UE **Parlamento** : Medio ambiente - Bancos - Abuso/Mercado - Inmobiliario - Elecciones **Consejo** : Bancos **Tribunal** : Finanzas **Alemania** : Baviera - Automóviles **España** : Tiempo parcial - Cataluña **Francia** : Política industrial - Mediterráneo - Entrevista **Italia** : Adriático - ¿Unión política? **Letonia** : Euro **Reino Unido** : Privatización **Albania** : Gobierno **Islandia** : ¿UE? **Monaco** : ¿Acuerdo/UE? **Eurostat** : Empleo - Inflación **ONU** : Siria **Estudios/Informes** : Futuro/UE - Populismos - Alimentación - Pobreza **Publicación** : Política/UE - Estrategia **Cultura** : Van Gogh - Exposición/París - Haydn/Austria - Exposición/Fráncfort - Festival/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### Elecciones :

A. Merkel sigue en cabeza de las encuestas pero se estrecha la distancia con la oposición



A una semana de la elección legislativa alemana del próximo 22 de septiembre, y según la última encuesta publicada por el instituto Infratest dimap, el CDU llegaría ampliamente en cabeza de la votación con un 41% de los sufragios. Le seguirían el SPD, que lograría el 27%, los Verdes el 10%; el Partido de izquierda, el 8% y el FDP, el 5%. Con un 3% de los votos, el AfD se quedaría por debajo del umbral del 5 % obligatorio para tener representación en el Bundestag. La campaña está en su apogeo para convencer a los indecisos y asegurarse una buena participación... [Leer más](#)

### La derecha gana las elecciones legislativas en Noruega



Las fuerzas de derechas ganaron las elecciones legislativas en Noruega el 9 de septiembre. El Partido conservador (H), presidido por la antigua ministra de Asuntos locales y Desarrollo regional (2001-2005), Erna Solberg, logró el 26,8% de los sufragios y consiguió 48 escaños (+ 18 con respecto a las anteriores elecciones legislativas del 14 de septiembre de 2009). El Partido del progreso (FrP), partido populista dirigido por Siv Jensen, obtuvo el 16,4% de los votos y 29 escaños (-12). El Partido cristiano-

popular (KrF) de Knut Arild Hareide logró el 5,6% de los sufragios y consiguió 10 escaños (=); el Partido liberal (V), presidido por Trine Skei Grande, logró el 5% de los votos y 9 escaños (+ 7). Juntas, las fuerzas de derecha han obtenido pues el 54% de los votos y 96 de los 169 escaños del Storting, cámara única del Parlamento. ¿Sabrán aliarse en torno a un programa y un gobierno de coalición?.. [Leer más](#)

#### Crisis financiera :

##### Decisiones del Eurogrupo sobre Chipre



Los Ministros de Hacienda, reunidos los días 13 y 14 de septiembre de 2013 en Vilnius, se pusieron de acuerdo para una nueva entrega de 1.500 millones de euros a Chipre. Los ministros consideran que las autoridades chipriotas han tomado medidas decisivas, estabilizando el sector financiero. No obstante, las perspectivas a corto plazo siguen sujetas a incertidumbres, lo que explica el apoyo europeo. El pago está previsto para finales de septiembre, después de un acuerdo oficial del Mecanismo europeo de estabilidad... [Leer más](#)

##### Estonia entra en recesión



Según una estimación oficial publicada el 9 de septiembre de 2013, Estonia entró en recesión el segundo trimestre 2013 con una bajada de un 0,2% del PIB con respecto al trimestre anterior. El PIB aumenta un 1% con respecto al 2º trimestre de 2012... [Leer más](#)

##### Grecia: Aumenta la tasa de paro a un 27,9% en junio de 2013



El 12 de septiembre de 2013, la oficina griega de estadísticas publicó los últimos datos sobre el paro en junio de 2013. Según el informe, la tasa de paro en junio de 2013 ascendió a un 27,9% mientras que en junio de 2012 fue de un 24,6%. También aumentó 0,3 puntos con respecto a mayo de 2013. El informe también tiene en cuenta la población inactiva, que bajó 0,7 puntos con respecto a junio de 2012...

[Leer más](#)

##### El gobierno francés anuncia las grandes líneas del presupuesto 2014



El 11 de septiembre de 2013, el gobierno francés reveló las grandes líneas del proyecto de ley de Finanzas para 2014. El Primer ministro, Jean-Marc Ayrault, anunció, al término del Consejo de ministros, que el presupuesto del año que viene preveía ahorros por un importe "sin precedentes" de 15.000 millones de euros. La previsión de crecimiento para 2014 se ha rebajado a 0,9% en lugar del 1,2% previsto en primavera. El déficit alcanzará el 4,1 % del PIB a finales de 2013 y debería situarse en un 3,6% en 2014... [Leer más](#)

##### Irlanda muestra "signos esperanzadores de recuperación", según la OCDE



El 11 de septiembre de 2013, la OCDE publicó dos informes sobre la economía irlandesa: "Estudio económico de Irlanda" y "Local Job Creation: How Employment and Training Agencies Can Help". Estos dos informes explican que se está produciendo la reactivación en Irlanda, pero que hay que redinamizar el crecimiento. Así, esta organización económica incita al país a actuar contra el paro, particularmente el de los jóvenes, y a favor del crecimiento. El 13% de la población está en paro, a pesar de una ligera disminución de la tasa de paro estos últimos meses... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

##### La Dieta polaca aprueba el proyecto de ley que modifica el presupuesto para el 2013



La cámara baja del parlamento polaco aprobó el 13 de septiembre de 2013 el proyecto gubernamental de presupuesto complementario que prevé un déficit al alza de 16.000 millones de zlotys (3.760 millones de euros), hasta los 51.570 millones de zlotys. Apoyaron el proyecto 235 diputados, contra 73 y 3 abstenciones. El proyecto tiene en cuenta ingresos fiscales que disminuyen de 23.700 millones de zlotys (5.600 millones de euros) con respecto a lo previsto en la ley de finanzas para 2013. Para limitar el aumento del déficit presupuestario a 16.000 millones de zlotys, el gobierno del Primer ministro Donald Tusk propone hacer recortes en sus gastos de 7.700 millones de zlotys. Los recortes afectarán principalmente la financiación de la Defensa

### Portugal: el gobierno recorta la jubilación de los funcionarios



El gobierno portugués adoptó el 12 de septiembre de 2013, en consejo de ministros, una medida de austeridad que pretende recortar de cerca del 10% las pensiones de funcionarios superiores a 600 euros al mes. Este proyecto de ley, que fue objeto de duras negociaciones con los sindicatos, forma parte de la reforma del Estado que Portugal se ha comprometido a someter a sus acreedores para poder reducir los gastos públicos de 4.700 millones de euros de aquí a finales de 2014... [Leer más](#)

### Reino Unido: el paro bajó ligeramente a un 7,7% en julio de 2013



Según las cifras publicadas por la Oficina británica de Estadísticas el 11 de septiembre de 2013, el paro en el Reino Unido se sitúa en un 7,7% en julio de 2013, es decir 0,1 puntos menos que durante el período de febrero a abril... [Leer más](#)

## Comisión :

### Reforma de la Comisión europea del mercado único de las telecomunicaciones



El 11 de septiembre de 2013, la Comisión Europea adoptó un reglamento con el fin de reformar el mercado único de las telecomunicaciones. Propone en particular que desaparezcan los gastos de itinerancia (o roaming), que se abaraten las llamadas al extranjero, que se garantice un Internet abierto y nuevos derechos para los consumidores. Estos últimos podrán celebrar contratos limitados a 12 meses y cambiar más fácilmente de proveedor. Por otro lado, la propuesta evoca una simplificación y una armonización de las reglas para los operadores y medidas para asegurar un mejor acceso a Internet rápido y al wifi... [Leer más](#)

### Discurso sobre el estado de la UE



El 11 de septiembre de 2013, el presidente de la Comisión José Manuel Barroso pronunció su discurso sobre el estado de la Unión ante el Parlamento europeo. Afirma que los Estados miembro de la Unión han logrado responder juntos a la crisis financiera, económica y social. Los esfuerzos realizados empiezan a convencer, vuelve la confianza. No obstante, queda mucho por hacer: profundizar en la unión bancaria; luchar contra el paro; adoptar y poner en ejecución el presupuesto 2014 así como el marco financiero plurianual. Recordó que la Unión era un proyecto de paz. Los países, como Ucrania, que desean acercarse a la Unión deben ser libres de sus elecciones geopolíticas... [Leer más](#)

## Parlamento :

### El parlamento apoya los biocombustibles avanzados



El 11 de septiembre de 2013, los diputados europeos votaron en favor de medidas de apoyo a los biocarburantes avanzados. La parte de biocarburante clásico, llamada de primera generación, se ha limitado al 6% con respecto a la energía final consumida en los transportes en 2020. Esta restricción permite acelerar el paso a una nueva generación, llamada biocarburante avanzado, que se fabrica a partir de otras fuentes como las algas o ciertos residuos. Los diputados consideran que el biocarburante avanzado debería representar no menos del 2,5% del consumo en 2020. Estas disposiciones pretenden reducir las emisiones de gas de efecto invernadero que se producen con la creciente utilización de tierras agrícolas para la producción de biocarburantes... [Leer más](#)

### Puerta en marcha de un mecanismo de supervisión único de los bancos de la zona euro



El 12 de septiembre de 2013, los diputados europeos dieron su luz verde al establecimiento de un mecanismo de supervisión única de los bancos de la zona euro, bajo la autoridad del Banco Central Europeo. Este mecanismo empezará a funcionar a partir de septiembre de 2014 y controlará cerca de 150 bancos de la zona euro. También estará abierto a otros bancos de la Unión Europea. La autoridad bancaria europea es la encargada de elaborar los procedimientos de control que deberán aplicar los supervisores de los bancos nacionales. El Parlamento europeo tendrá

acceso a una serie de informaciones y recibirá los expedientes completos y significativos de las reuniones del comité de vigilancia... [Leer más](#)

#### Nuevas reglas europeas contra el abuso de mercado



El 10 de septiembre de 2013, los diputados europeos aprobaron nuevas reglas europeas para los abusos de mercado. Se aplicarán medidas severas en contra de operaciones con información privilegiada, manipulaciones de mercados financieros, o abuso de información privilegiada. Estas sanciones abarcarán un amplio abanico de negociaciones y de instrumentos financieros. Con el fin de asegurar un elevado nivel de protección a los inversores, estas disposiciones se aplicarán en el conjunto del territorio de la Unión Europea. El Comisario europeo encargado del mercado nacional, Michel Barnier, declaró que "este acuerdo permitirá establecer reglas más estrictas para prevenir mejor, detectar y castigar los abusos de mercado". El Parlamento europeo abrirá negociaciones con los Estados miembro en octubre sobre la directiva "Abuso de mercado".. [Leer más](#)

#### Nuevas reglas para limitar los riesgos en la compra de un bien inmueble



El 10 de septiembre de 2013, los diputados europeos aprobaron un proyecto de texto para que los compradores de bienes inmuebles estén mejor informados sobre los costes y los riesgos que se corren al contraer un préstamo. Los ciudadanos europeos estarán mejor protegidos en caso de fluctuación de los mercados que pudieran aumentar los reembolsos y en caso de dificultad a la hora de reembolsar su crédito. Los parlamentarios europeos esperan garantías de los Estados miembro que aseguren una aplicación completa y uniforme en todo el territorio de la Unión antes de adoptar reglas generales... [Leer más](#)

#### Lanzamiento de la campaña para las elecciones europeas de 2014



El 10 de septiembre de 2013, el Parlamento europeo lanzó su campaña de información "Actuar, reaccionar, cumplir para las elecciones europeas del 22-25 de mayo de 2014. La campaña se divide en cuatro fases: la primera explica los poderes del Parlamento europeo; la segunda desarrolla los temas clave (economía, empleo, calidad de vida, finanzas y la Unión Europea en el mundo); la tercera se concentra en la campaña política; la cuarta y última fase se centrará en la aplicación de los resultados y la elección del presidente de la Comisión así como en la inauguración de la nueva Comisión Europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Consejo :

##### Bancos: mecanismo de resolución única



Los días 13 y 14 de septiembre se reunieron en Vilnius los Ministros de Hacienda de la Unión Europea para celebrar una reunión informal sobre el mecanismo de resolución única. Y han aparecido las primeras divergencias: Berlín no aprecia la propuesta de la comisión, que fuerza indirectamente a los bancos alemanes a financiar los rescates o las quiebras de otros bancos europeos. El Reino Unido manifestó algunos temores, ya que no acepta la idea de que la Comisión se encargue de los planes de resolución de los bancos. El tiempo apremia a la vista las elecciones europeas de mayo de 2014 que interrumpirán el proceso legislativo, por lo que debería lograrse un acuerdo antes de final del año 2013... [Leer más](#)

#### Tribunal :

##### Venta en corto



En 2012 la Unión Europea había unificado su respuesta sobre la venta en corto basándose en el artículo 114 del Tratado sobre el Funcionamiento de la Unión Europea (TFUE). La Autoridad Europea de los Mercados Financieros (AEMF) había recibido, en base al artículo 28 de este reglamento, ciertos poderes de intervención cuando el buen funcionamiento, la integridad o la estabilidad de los mercados financieros de la Unión estuvieran amenazados. El 12 de septiembre de 2013, el Abogado general del Tribunal Supremo, Sr. Jääskinen, propuso al Tribunal anular este artículo 28, por considerar que el artículo 114 del TFUE no es una base jurídica correcta para su adopción. Considera que el artículo 28 instaura un nuevo mecanismo de toma de decisiones urgente en el seno de la Unión. Se trata de una

transposición de la toma de decisiones nacional a la Unión, lo que excede las competencias del artículo 114 TFUE... [Leer más](#)

## Alemania :

### Alemania: mayoría absoluta para el CSU en Baviera



A una semana de las elecciones legislativas alemanas, la Unión cristiana-social (CSU) logró mayoría absoluta en las elecciones que se celebraron en Baviera el 15 de septiembre de 2013. Es un triunfo para el ministro presidente saliente, Horst Seehofer. La Unión cristiana-social (CSU), rama bávara de la Unión cristiano-demócrata (CDU) de la Canciller, obtuvo el 47,7% de los votos según los resultados oficiales provisionales. Sin embargo, el aliado liberal FDP ha salido del Parlamento al no haber logrado alcanzar el umbral fatídico del 5%. El Partido socialdemócrata (SPD), obtuvo el 20,6% de los votos. Los Verdes logran el 8,6% de los sufragios... [Leer más](#)

### Angela Merkel en el Salón del automóvil en Fráncfort



La Canciller alemana, Angela Merkel, se erigió el 12 de septiembre de 2013 en protectora de la industria automóvil alemana frente a las exigencias medioambientales de la Unión Europea, inaugurando el salón del automóvil (IAA) en Fráncfort. En su discurso, la Canciller pidió buscar "un equilibrio razonable" entre la protección medioambiental y los intereses económicos. "No tiene sentido limitarse a una categoría de coches en Europa, es decir los pequeños vehículos de bajo consumo", dijo... [Leer más](#)

## España :

### Seguridad social para los trabajadores a tiempo parcial



El 12 de septiembre de 2013, el Congreso español validó el real decreto sobre el acceso a la protección social de los trabajadores a tiempo parcial. Según la ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, la ley va a reducir las diferencias entre los trabajadores a tiempo parcial, en su mayoría mujeres, y los de tiempo completo. Esta ley va a introducir una mayor flexibilidad respecto al período mínimo de trabajo necesario para obtener la jubilación contributiva, que actualmente está fijado en 15 años. Siempre según la ministra, esta ley, que también quieren los sindicatos, va a adaptar la legislación española a las sentencias del Tribunal de Justicia de la Unión y al Tribunal constitucional de España... [Leer más](#)

### Una cadena humana en favor del referéndum de autodeterminación



La cadena humana que atravesó el 11 de septiembre de 2013 Cataluña para reclamar la independencia de la región supone un desafío tanto para Madrid, enérgicamente opuesta a cualquier referéndum de autodeterminación, como para el presidente nacionalista catalán Artur Mas. En efecto, cientos de miles de personas formaron una cadena humana de 400 kilómetros de longitud para reclamar la celebración de un referéndum sobre la independencia de Cataluña. Esta cadena se extendió a través de Cataluña, de los Pirineos, al norte, hasta la frontera de la provincia de Valencia, en el sur. La recesión y los recortes masivos en los gastos públicos que ha decidido el gobierno central de Madrid para enderezar las cuentas del país han provocado la cólera de numerosos catalanes, cuya comunidad autónoma representa cerca de un quinto de la economía española... [Leer más](#)

## Francia :

### Las prioridades de la política industrial de Francia



El 12 de septiembre de 2013, el Presidente francés François Hollande presentó las prioridades de la política industrial de Francia, en presencia de Arnaud Montebourg, Ministro de Reactivación Productiva. Estas prioridades adoptan la forma de 34 planes, con el objetivo de reforzar la competitividad francesa, reconquistar mercados y volver a crear empleos industriales. Los planes se han estructurado en torno a tres grandes prioridades: la transición energética y ecológica, la economía de lo vivo y las nuevas tecnologías. Al mismo tiempo, las prioridades retenidas responden a tres criterios: posicionarse en un mercado en crecimiento o que presenta perspectivas de crecimiento fuerte, basarse en las tecnologías que domina Francia, y ocupar una posición fuerte en este mercado con empresas líderes. También se ha indicado que se destinarán a ello 3.500 millones de euros del Programa de inversiones de futuro... [Leer más](#)

### Tercera Conferencia ministerial de la Unión para el Mediterráneo



La tercera Conferencia ministerial de la Unión para el Mediterráneo sobre el "Refuerzo del papel de las mujeres en la sociedad" tuvo lugar del 11 al 12 de septiembre de 2013 en París. A la reunión del 11 de septiembre le siguió una cena en presencia del presidente francés, François Hollande, que destacó en su discurso que esta conferencia se celebra en el contexto del conflicto sirio en el que las mujeres son también las primeras víctimas. El 12 de septiembre, los ministros adoptaron una Declaración que contenía compromisos políticos en tres ámbitos: la participación igualitaria de mujeres y hombres en las esferas políticas, económicas y sociales de la vida; la lucha contra cualquier forma de violencia y de discriminación; la lucha contra los estereotipos de género... [Leer más](#)

### Entrevista al Presidente francés en el telediario



El 15 de septiembre de 2013, el Presidente francés François Hollande intervino en el telediario de la cadena francesa TF1. Primero abordó la cuestión siria, en particular el acuerdo entre los Estados Unidos y Rusia. Dijo que estaba feliz de "esta etapa importante" y afirmó que había que seguir con seriedad la aplicación de este acuerdo para encontrar por fin una solución política a la crisis. En cuanto a los rehenes franceses en el mundo, el presidente subrayó había pruebas de que estaban en vida. Luego el Presidente francés habló de la situación económica de Francia; afirmó que la curva del paro se había "prácticamente invertido" y que deseaba seguir favoreciendo el empleo. Por último presentó el presupuesto 2014 en sus grandes líneas... [Leer más](#)

## Italia :

### Foro tripartita sobre cooperación en el mar Adriático



El 12 de septiembre de 2013 se celebró el primer foro SPONDE entre Croacia, Italia y Eslovenia. La finalidad de este foro es crear una cooperación estable entre estos tres países que comparten intereses comunes en el Adriático del Norte. Durante la rueda de prensa, los participantes anunciaron la creación de grupos de trabajo de energía, infraestructuras y puertos. El grupo se reunirá cada seis meses, según declaró Enrico Letta, y estará abierto a la participación de otros países con intereses en la región, en particular Austria... [Leer más](#)

### Discurso de Enrico Letta sobre la nueva economía mundial



El 9 de septiembre de 2013, durante la cena anual del círculo de reflexión Bruegel, organizada en torno al tema: "Definir los contornos de una nueva economía mundial", el Presidente del Consejo italiano, Enrico Letta, pronunció un discurso en favor de las instituciones comunitarias europeas. Insistió en la necesidad de reforzar la unión política otorgando un papel de liderazgo a la pareja francoalemana, pero también eligiendo al próximo presidente de la Comisión Europea después de una verdadera campaña política. Este discurso le permitió abordar los grandes proyectos de la presidencia italiana del Consejo de la UE, a partir de julio de 2014, que se articularán en torno a la unión política. También evocó la unión económica y monetaria abogando a favor de un presupuesto propio para la zona euro y más poder para un presidente permanente del Eurogrupo... [Leer más](#)

## Letonia :

### Conferencia sobre el euro en Letonia



El 12 de septiembre de 2013 se celebró en Letonia una conferencia sobre el euro, con motivo de la entrada del país en la zona euro prevista para el 1 de enero de 2014. Tras el discurso de acogida del Primer ministro letón, Valdis Dombrovskis, Mario Draghi, presidente del BCE, quiso transmitir confianza al pueblo letón sobre las ventajas que obtendrán con el paso al euro. La conferencia concluyó con un debate titulado "El Euro: Pasado, Presente, Futuro" en el que participaron varias personalidades europeas... [Leer más](#)

## Reino Unido :

### Privatización de la Royal Mail

El gobierno británico anunció el 10 de septiembre de 2013 la



privatización de la Royal Mail, el grupo postal que reparte el correo y los paquetes. El proceso se lanzó oficialmente el 11 de septiembre, y "en las próximas semanas" se conocerá la cotización, que irá acompañada de condiciones favorables para satisfacer a los empleados de correos ya movilizados... [Leer más](#)

#### Albania :

##### Nuevo gobierno en Albania



El Parlamento albanés votó el 15 de septiembre de 2013 la investidura del gobierno de coalición del Primer ministro Edi Rama, que se ha comprometido a reactivar la economía de su país y acercarla a la Unión Europea. El nuevo gobierno tienen veinte ministros, de los cuales seis son mujeres, una novedad en Albania, entre las que está Mimi Kodheli que hereda el ministerio de Defensa. 82 diputados votaron la investidura de este gobierno de coalición, que cuenta en sus filas con cinco ministros del Movimiento socialista de la Integración, aliado del Partido socialista del Sr. Rama, 55 votaron en contra y uno se abstuvo... [Leer más](#)

#### Islandia :

##### Islandia interrumpe sus negociaciones de adhesión con la Unión Europea



El Ministro de Asuntos Exteriores islandés, Gunnar Bragi Sveinsson, anunció el 12 de septiembre de 2013 la interrupción de las negociaciones de adhesión de Islandia a la Unión Europea. Esta última decidió que no habría más dotación al Instrumento de Ayuda de Preadhesión (IAP). Afirmó sin embargo que Islandia deseaba reforzar los lazos con la Unión y seguiría cooperando en ámbitos tales como la pesca y la energía... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Monaco :

##### Mónaco y la Unión europea



El 9 de septiembre de 2013, el ministro de Estado de Mónaco, Michel Roger, presentó en Bruselas la singularidad de Mónaco. Mónaco es el Estado más pequeño de Europa después del Vaticano y, a pesar de su pequeño tamaño su contribución a Europa en cuanto a empleo, investigación científica (coche eléctrico), o cuestiones culturales y humanitarias es significativa. Mónaco negocia actualmente con Bruselas un acuerdo de colaboración con la Unión Europea, como el de San Marino y Andorra. Mónaco desea la firma de un acuerdo particular para Mónaco que no suponga sacrificar "las especificidades" del principado... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Eurostat :

##### Cae el empleo en la zona euro en el segundo trimestre de 2013



Eurostat indica que el empleo bajó en la zona euro (-0,1%), pero se mantuvo estable en la Unión Europea el segundo trimestre de 2013, comparado con el primer trimestre de 2013, en el que el empleo había caído en la zona euro (-0,4%) y en la Europa de los 27 (-0,2%). El empleo bajó en la zona euro (-1%) y en la Unión Europea (-0,4%) comparado con el mismo trimestre del año anterior. Eurostat evalúa en 221,8 millones los hombres y mujeres que tienen un empleo en la Unión Europea el segundo trimestre 2013, de los cuales 145 millones en la zona euro... [Leer más](#)

##### Baja la tasa de inflación anual de la zona euro



Según las cifras publicadas por Eurostat, la oficina estadística de la Unión Europea, el 16 de septiembre de 2013, la tasa de inflación anual de la zona euro fue del 1,3% en agosto de 2013, contra el 1,6% en julio. Un año antes era del 2,6%. La tasa de inflación mensual fue del 0,1% en agosto de 2013. La tasa de inflación anual de la Unión Europea fue del 1,5% en agosto de 2013, contra el 1,7% en julio. Un año antes, era del 2,7%. La tasa de inflación mensual fue del 0,1% en agosto de 2013... [Leer más](#)

#### ONU :

Acuerdo sobre el desmantelamiento de las armas químicas en Siria



El acuerdo sellado el 14 de septiembre de 2013 en Ginebra entre los Estados Unidos y Rusia sobre el desmantelamiento del arsenal químico sirio abre la vía a intensas negociaciones diplomáticas que deberían desembocar en una resolución de las Naciones Unidas, lo que no excluye un eventual recurso a la fuerza contra el régimen sirio. Este acuerdo, anunciado por los jefes de la diplomacia americana y rusa, John Kerry y Sergueï Lavrov, fija plazos precisos: Damasco tiene una semana para presentar una lista de sus armas químicas, y éstas deben retirarse y destruirse antes de que acabe el primer semestre de 2014. Además, el proceso se fijará en una resolución del Consejo de seguridad de la ONU que mencionará el capítulo VII de la Carta que abre la vía a posibles sanciones, incluido el recurso a la fuerza en caso de que el régimen sirio falte a sus compromisos... [Leer más](#)

#### Estudios/Informes :

##### Rehacer Europa, esbozo de una política



Synopia acaba de publicar un informe titulado "Rehacer Europa: esbozo de una política " de Pierre de Boissieu, antiguo representante permanente de Francia ante la Unión europea, antiguo secretario-general del Consejo de la Unión Europea, Tom de Bruijn, antiguo representante permanente de Países Bajos ante la Unión Europea, Antonio Vitorino, antiguo miembro del Parlamento europeo, antiguo miembro de la Comisión Europea, Stephen Wall, antiguo representante permanente del Reino Unido ante la Unión Europea. Proponen una gestión conjunta para la zona euro y para la UE, con el fin de poner las cosas en su lugar y demostrar que no hay contradicción sino complementariedad entre la integración de la zona euro y la mejora del funcionamiento de la Unión Europea "a 28" con el Reino Unido... [Leer más](#)

##### Los populismos en Europa



El Center for European Studies acaba de publicar una obra sobre los populismos en Europa titulado "Exposing the Demagogues. Right-wing and National Populist Parties in Europe". La obra, prologada por Elmar Brok, presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores del Parlamento europeo, propone varios estudios de casos nacionales y un análisis comparado de los diferentes partidos populistas en Europa. Magali Balent, Directora de proyectos de la Fundación Robert Schuman, es la autora del capítulo sobre el caso francés... [Leer más](#)

##### Redes de industrias y de grupos ciudadanos en la política alimentaria de la UE



Camille Dehestru, diplomada del Colegio de Europa de Brujas, es la autora de un estudio titulado "Redes de industrias y de grupos ciudadanos en la política alimentaria de la Unión Europea: la emergencia "de alianzas contra natura" en diferentes escalas de gobernanza?". Describe las uniones temporales que se forman entre partidos generalmente enemigos para defender la política alimentaria de la Unión Europea. Por otro lado, industriales y grupos ciudadanos se reúnen puntualmente para defender un interés común en el marco de la política alimentaria de la Unión Europea... [Leer más](#)

##### Oxfam teme la pobreza en Europa debido a la austeridad



El 11 de septiembre de 2013, la víspera de una reunión de Ministros de Hacienda de la UE, la ONG británica, Oxfam, publicó un informe titulado "La trampa de la austeridad" que advierte a los dirigentes europeos contra una política de austeridad demasiado dura para los pueblos europeos. Según sus estimaciones, hasta 25 millones de europeos, además de los 120 millones que ya vivirían en la pobreza en 2011, podrían caer en la pobreza de aquí a 2025 si se sigue con la vía de la austeridad. LA ONG de lucha contra la pobreza destaca que además de ser peligrosa para la población, la austeridad no reduce la deuda. Invita a los dirigentes europeos a buscar otras soluciones frente a la crisis... [Leer más](#)

#### Publicación :

##### "Las políticas de la Unión Europea"

La Documentation française publica, en su colección "réflexeeurope", el estudio de Philippe Delivet titulado "Las políticas de la Unión Europea". El autor, consejero en la Dirección de legislación y control del Senado



(Comisión de Asuntos Exteriores), hace balance de las políticas europeas desde los primeros proyectos de cooperación europea hasta nuestros días. Después del primer aspecto histórico, el autor analiza las políticas europeas tanto bajo el prisma económico y monetario como político, social y diplomático. Esta obra permite comprender mejor la influencia de las políticas europeas en la vida cotidiana de los ciudadanos de la Unión... [Leer más](#)

#### El Instituto británico de estudios internacionales publica su informe estratégico anual



El Instituto británico de estudios internacionales (IISS) publicó el 12 de septiembre de 2013 su informe estratégico anual titulado "Strategic Survey 2013: The Annual Review of World Affairs" ("Estudio estratégico 2013: el informe anual sobre el estado del mundo"). Esta obra analiza los acontecimientos claves del año pasado. Contiene artículos y mapas, en particular de la carrera armamentística nuclear entre Paquistán y la India, la evacuación de las fuerzas armadas en Afganistán y el compromiso internacional en Siria... [Leer más](#)

### Cultura :

#### Revelado en el museo Van-Gogh un cuadro desconocido



El Museo Van-Gogh de Amsterdam, que alberga la mayor colección de Van Gogh del mundo, con ciento cuarenta cuadros, expondrá durante un año, a partir del 24 de septiembre de 2013, un cuadro desconocido del artista que se ha revelado el 9 de septiembre de 2013 en el museo. Titulado "Puesta de sol en Montmajour", se trata de un óleo fechado en 1888, pintado en el apogeo del período del maestro holandés. Representa un paisaje de encinas en los alrededores de Arles, en el sur de Francia. Este descubrimiento es "un acontecimiento único en la historia del Museo Van-Gogh", se felicitó el director del mismo, Axel Rüger... [Leer más](#)

#### Georges Braque en el Grand Palais



El Grand Palais presenta, del 18 de septiembre de 2013 hasta el 6 de enero de 2014, la primera retrospectiva dedicada a Georges Braque (1882-1963) desde hace casi cuarenta años. Iniciador del cubismo e inventor del papier collé, fue una de las figuras de vanguardia de principios del siglo XX. La exposición propone una nueva mirada a la obra del artista y pone su trabajo en perspectiva con la pintura, la literatura o la música de su tiempo... [Leer más](#)

#### Festival Haydn en Eisenstadt



Hasta el 22 de septiembre de 2013 se celebra la 25ª edición del festival de Haydn en la sala de actos del castillo de Eisenstadt (Austria). Este festival de fama internacional rinde homenaje al compositor Joseph Haydn (1732-1809). El castillo es la antigua morada de la familia Esterhazy. Joseph Haydn compuso unas 107 sinfonías y 83 cuartetos de cuerda para su protector, el príncipe Nikolaus Esterhazy. En el programa musical de este año figuran la Filarmonía Haydn austro-húngara bajo la batuta de Adam Fischer y Thomás Fey que dirigirá la orquesta sinfónica de Heidelberg... [Leer más](#)

#### Exposición : "Rembrandt"



Hasta el 24 de noviembre de 2014, el "Städelmuseum" en Fráncfort del Meno presenta una exposición de las obras maestras de Rembrandt (1606-1669). El artista grabó numerosos paisajes y sin embargo esta faceta de su talento es menos conocida que sus otros lienzos. A partir de 1640, Rembrandt utilizaba el soporte del grabado para plasmar sus impresiones durante sus paseos por los alrededores de Amsterdam... [Leer más](#)

#### 42ª edición del Festival de otoño en París

Hasta el 12 de enero de 2014 tendrá lugar el 42º Festival de Otoño de París. Se asociarán a esta nueva edición del festival cuarenta sitios de



París e Ile-de-France, y en su programa figuran unas sesenta actuaciones de artes plásticas y performance, baile, teatro, música y cine... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Agenda :



17 de septiembre  
Emisión de una película sobre la cooperación policial y judicial en Europa



19-20 de septiembre  
Reunión informal de Ministros de Energía



22 de septiembre  
Elecciones legislativas alemanas



23 de septiembre  
Consejo de Agricultura y Pesca

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;  
Antonello Cadinu, Elise Vignières, Victoria de Posson, Anouk Richard, Bianka Szirják

**Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)